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Beginn:  18:30 Uhr 
Ende:   19:38 Uhr 
 
Vorsitz: 

Ausschussvorsitzende Medjouti, Sarah  SPD 
 

 
Anwesend: 

stellv. Ausschussvorsit-
zender 

Kissel, Luca 
 

CDU 

 

Ausschussmitglied Alcocer-Maestre, Julia  CDU 
Ausschussmitglied Eisenmann, Michael  SPD 
Ausschussmitglied Erdogan, Kadir  SPD 
Ausschussmitglied Latsch, Birgid  FDP 
Ausschussmitglied Michel, Sabine  SPD 
Ausschussmitglied Rendel, David 18:30 - 19:15 Uhr SPD 
Ausschussmitglied Williams, Martina  B90/Grüne 

 

 
Entschuldigt: 

Ausschussmitglied Tanner, Serdar abwesend SPD 
 

 
Magistrat: 

Bürgermeister Jühe, Thomas  SPD 
 

Erste Stadträtin / Dezer-
nentin 

Herberich, Dorothee 
online 

SPD 

 

Stadtrat Belser, Ulrich online SPD 
Stadtrat Dima, Cesare  SPD 
Stadrat / Dezernent Jenal, Kurt  SPD 
Stadtrat Schalle, Volker  B90/Grüne 
Stadtrat van Loon, Adrianus  FDP 

 

 
Entschuldigt: 

Stadtrat Müller, Otto abwesend CDU 
 

 
Stadtverordnetenversammlung: 

stellv. Stadtverordne-
tenvorsteher 

Gabriel, Steffen 
online 

SPD 

stellv. Stadtverordne-
tenvorsteher 

Becker, Wolfgang 
 

CDU 

 

 
 
Verwaltung: 

Schriftführerin Hänel, Mirjam   
 

    
 

 
Gäste/Sonstige: 
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Ausschussvorsitzende Sarah Medjouti eröffnet die Sitzung des Jugend-, Sport-, Sozial- und 
Kulturausschusses um 18:30 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht er-
folgt und das Gremium beschlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung wird um einen Punkt ergänzt. Vor dem Punkt „Verschiedenes“ wird ein wei-

terer SPD-Antrag eingefügt: Ergänzungsantrag zur DS 2020-884: 
Ausschreibung eines weiteren Ausbildungsplatzes für die Stadtverwaltung 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1.  Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Jugend-Sport-
Sozial- und Kulturausschusses vom 02.11.2020 

 

2. 2020-884 Entwurf der doppischen Haushaltssatzung und ihren Anla-
gen für das Haushaltsjahr 2021 

 

3. 2020-903 Umsetzung des Stadtverordnetenbeschlusses (Drucksache 
2019-661) zum Kommunizieren der Ergebnisse des Stadt-
leitbildprozesses an die Stadtbevölkerung im Jahr 2020 

 

4.  Mündlicher Bericht zur "Spiellandschaft Weserstraße" - jetzt 
"Luise-Mauer-Park" 

 

5. FA/2020-
898 

SPD-Antrag; 
Zeitliche Erweiterung der Beisetzungen und Trauerfeierlich-
keiten auf dem Raunheimer Friedhof 

 

6.  Verschiedenes 
 

 
nicht-öffentlicher Sitzungsteil 
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Sitzungsverlauf 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1.  Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Jugend-Sport-So-
zial- und Kulturausschusses vom 02.11.2020 

 
Beschluss: 
Das Protokoll E/19-2016/2021 wird einstimmig genehmigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 

2. 2020-884 Entwurf der doppischen Haushaltssatzung und ihren Anlagen 
für das Haushaltsjahr 2021 

 

Herr Jühe erläutert, dass sich die Beratung des Haushaltsplanentwurfes in den Fach-
ausschüssen in der Regel auf die Bereiche beschränkt, die diesen thematisch zuzuord-
nen sind.  
Die Ausschussvorsitzende fragt entsprechend den Beratungsbedarf ab. Wortmeldungen 
hierzu werden nicht festgestellt.  
 
Beschluss: 

Die Haushaltssatzung und der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 samt Anlagen werden 
beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 

3. 2020-903 Umsetzung des Stadtverordnetenbeschlusses (Drucksache 
2019-661) zum Kommunizieren der Ergebnisse des Stadtleitbild-
prozesses an die Stadtbevölkerung im Jahr 2020 

 

Herr Laubscheer und Frau Wittekind geben einen mündlichen Bericht ab und stellen 
das Stadtleitbild digital vor. 
 
Beschluss: 

1. Der Inhalt einer zusammenfassenden Darstellung der Stadtleitbildziele und des aktuel-
len Umsetzungsstandes zur Information für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Raun-
heim wird zur Kenntnis genommen. 

2. Der Magistrat wird gemäß Beschluss zur Drucksache 2019-661, Ziffer 3 des Beschluss-
vorschlages, mit der Verteilung der zusammenfassenden Darstellung an alle Haushalte 
in Raunheim beauftragt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Zu 1. Der mündliche Bericht wird zur Kenntnis genommen 
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Zu 2. Einstimmig mit einer Enthaltung 
 
 

4.  Mündlicher Bericht zur "Spiellandschaft Weserstraße" - jetzt "Lu-
ise-Mauer-Park" 

 

Herr Laubscheer stellt die Planung und Durchführung der neuen Spiellandschaft vor. 
 
Beschluss: 

Der Bericht wird von den Gremienmitgliedern zur Kenntnis genommen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

5. FA/2020-898 SPD-Antrag; 
Zeitliche Erweiterung der Beisetzungen und Trauerfeierlichkei-
ten auf dem Raunheimer Friedhof 

 

 
Seitens der SPD-Fraktion wird deren Antrag erläutert. Beisetzungen und Trauerfeiern 
sollten zukünftig auch an Freitagnachmittagen und Samstagen möglich sein. Diese Re-
gelung würde dem häufig bekundeten Bedarf entsprechen.  
 
Die CDU-Fraktion begrüßt grundsätzlich diesen Vorschlag und fragt an, ob hierzu schon 
die Kirchen angesprochen wurden. Herr Jühe führt aus, dass die Anzahl der konfessi-
onsgebundenen Familien sehr abgenommen hat. Im Zuge der Prüfung werde aber 
selbstverständlich Kontakt mit allen Glaubensrichtungen aufgenommen. 
 
Seitens der FDP-Fraktion wird der Antrag gleichfalls begrüßt. Es sollte aber sorgfältig 
geprüft werden, wie hierzu die Gebührenfestsetzung zu erfolgen habe.  
Der Bürgermeister teilt mit, dass am Wochenende aufgrund der tariflichen Vorgaben hö-
here Personalkosten entstünden, dies müsse bei der Kalkulation der Gebühren berück-
sichtigt werden. Eine genaue Aufstellung könne es aber erst nach der Abarbeitung des 
Prüfauftrages geben. 
 
Seitens der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wird eine Abstimmung der Beisetzungsmo-
dalitäten und der Gebührengestaltung mit den Nachbarstädten empfohlen.  
Bürgermeister Jühe verweist diesbezüglich darauf, dass es zwischen den Nachbarstäd-
ten größere Unterschiede hinsichtlich der Beisetzungsmodalitäten und der Gebühren-
höhe gebe. Diese erklärten sich aus historischen aber auch aus politischen Gründen. 
Ungeachtet dessen strebe er ohnehin eine Harmonisierung an  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 

6.  Ergänzungsantrag zur DS 2020-884: 
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Ausschreibung eines weiteren Ausbildungsplatzes für die 
Stadtverwaltung 

 

 

Seitens der SPD-Fraktion wird der vorliegende Antrag erläutert. Dabei wird ausgeführt, 
dass der Stadtverwaltung gerade aufgrund der Coronakrise eine arbeitsmarktpolitische 
Vorbildfunktion zufalle. Folglich sei durch einen weiteren Ausbildungsplatz pro Jahr da-
rauf zu reagieren. 
 
Der Antrag wird zur Beschlussfassung zum Gesamthaushalt in der kommenden Sitzung 
der STV empfohlen. 
 
Ergänzend merkt die SPD-Fraktion an, dass auch noch, gemäß Antrag der Fraktion, 
5.000,00 EUR für den Tierschutz in den am Donnerstag abzustimmenden Haushaltspla-
nentwurf aufzunehmen sind.  
 
 

6.  Verschiedenes 

 

Bürgermeister Jühe berichtet, dass in Abarbeitung des SPD-Antrages zum Verzicht auf 
Wohnungskündigungen und Mieterhöhungen in der Coronazeit nach Baugenossen-
schaft Ried und GWH sich nun auch die Nassauische Heimstätte und die SOKA Bau 
positiv schriftlich geäußert hätten. 
 
Seitens der SPD-Fraktion wird diese Nachricht mit Freude aufgenommen. Es wird sich 
für den Einsatz des Magistrats/der Verwaltung diesbezüglich bedankt.  
 
Aus der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen heraus wird gelobt, dass es der Stadtverwal-
tung im Zusammenwirken mit der Pestalozzischule gelungen ist, trotz der schwierigen 
Umstände die Schulkindbetreuung täglich bis 16.00 Uhr organisieren zu können.  
 
Ein Mitglied der SPD-Fraktion teilt mit, dass ein Flugblatt mit offenkundig nationalsozia-
listischen Symbolen und entsprechendem Inhalt in Raunheim im Umlauf sei.  
Die zuständigen Behörden seien bereits hierüber informiert. 
 
Der Bürgermeister gibt einen kurzen Sachstandsbericht zur Einsatzfähigkeit der Freiwil-
ligen Feuerwehr Raunheim. Lösungen seien auf den Weg gebracht. Hierfür habe er ein 
Zehn-Punkte-Sofortprogramm erarbeitet. In diesem Zusammenhang wird die gute Zu-
sammenarbeit mit den zwei Stadtbrandinspektoren gelobt. 
 
Weitere Themen werden nicht genannt. 
 
 
 
 
Sarah Medjouti Mirjam Hänel 
(Ausschussvorsitzende) (Schriftführerin) 

  




